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ПОДДЕРЖКА 
РЫБНОГО ХОЗЯЙСТВА

Рыбохозяйственный комплекс регионов Азово-Черноморского бас-
сейна, в том числе Севастополя, получит беспрецедентную поддержку — 
на эти цели в течение трёх лет выделят около миллиарда рублей. 

Об  этом на  заседании Прави-
тельства РФ сообщил председатель 
Правительства Михаил Мишустин. 
Решение принято по  поручению 
Президента Владимира Путина.

С у бси д ии буд у т п ре дос та в-
ляться рыболовным организаци-
ям и рыбоводным хозяйствам, ра-
ботающим в Севастополе, Крыму, 
Краснодарском крае, Донецкой 
Народной Республике, Ростовской, 
З а п о р о ж с к о й  и   Х е р с о н с к о й 
областях.

«Рассчитываем, что такие шаги по-
зволят сохранить большую часть со-
трудников на предприятиях по лов-

ле или разведению рыбы в акватории 
Азовского и  Чёрного морей, а  наши 
граждане смогут и дальше приобре-
тать любимую ими продукцию», — 
отметил Михаил Мишустин.

Размер субсидии составит  % 
стоимости среднегодового объёма 
продукции морской аквакультуры, 
добытой рыболовной организацией 
или произведённой в рыбохозяйстве 
за предыдущие три года. При этом 
компании должны сохранить не ме-
нее  % сотрудников по сравнению 
с показателями предыдущего года.

«Средства будут направлены 
на оплату труда работников и со-

циальные отчисления, включая взно-
сы по ОМС. Это позволит рыбохозяй-
ственным организациям снизить из-
держки, а самое главное — сохранить 
штат сотрудников и, соответствен-
но, сохранить стабильность отрасли. 
Благодарю Михаила Владимировича 
Мишустина и Правительство России 
за эту важнейшую для нашего города 
поддержку!» — прокомментировал 
губернатор Севастополя Михаил 
Развожаев.

Г л а в а  г о с у д а р с т в а  п о р у -
чал представить предложения 
по  оказанию мер господдерж-
ки рыбохозяйственного комплек-
са Азово-Черноморского бассей-
на по итогам совещания с члена-
ми Правительства РФ в  августе 
прошлого года.

Издаётся с декабря 1917 года



ОБМЕН МНЕНИЯМИ: 

О ПРИЧИНАХ СПЕЦОПЕРАЦИИ
Особое внимание в бесе-

де с  Президентом руково-
дители зарубежных СМИ 
уделили специальной воен-
ной операции на Украине. 
В л а д и м и р  П у т и н  е щ ё 
раз обстоятельно расска-
за л о  при чина х нача ла 
спецоперации.

«Все считают, что Россия 
начала войну на  Украине. 
Но никто — я хочу это под-
черкнуть, — никто на Западе, 
в  Европе не  хочет вспоми-
нать, с  чего началась эта 
трагедия. Она началась с го-
сударственного переворо-
та на Украине, антиконсти-
туционного государственно-
го переворота. Вот  начало 
войны. Но  разве Россия ви-
новата в этом госпереворо-
те? Нет», — отметил глава 
государства.

Владимир Путин напом-
нил, что министры ино-
с т ра н н ы х де л По л ьш и, 
Г е р м а н и и  и   Ф р а н ц и и 
в Киеве поставили подпи-
си под документом об уре-
гулировании внутриполи-
тического кризиса как га-
ранты того, что он должен 
быть завершён мирным, 
конституционным путём. 
Затем они просто прене-
брегли своими обязатель-
ствами, после чего жители 
Севастополя и Крыма, а так-
же Донбасса заявили о сво-

ём желании выйти из соста-
ва Украины.

«А  потом Россия пред-
приняла все усилия для то-
го, чтобы найти форму-
лу урегулирования мирны-
ми средствами, и в  году 
в Минске подписали так на-
зываемые Минские соглаше-
ния, которые, кстати говоря, 
были конституированы ре-
шением Совета Безопасности 
Организации Объединённых 
Наций. Это  документ, ко-
торый надо было  бы ис-
полнять. Нет, решили эту 
проблему закрыть воору-
жённым путём. Началось 
применение артиллерии, 
танков, авиации против 
мирных граждан юго-востока 
Украины. Почему-то об этом 
ни  в  Германии, ни  в  дру-
гих европейских странах, 
ни в США — никто, повто-
ряю, никто не хочет вспоми-
нать. Ладно», — подчеркнул 
Президент РФ.

Позже о том, что Минские 
соглашения никто и не со-
бирался исполнять, публич-
но заявляли и бывший кан-
цлер ФРГ, и экс-президент 
Франции.

«Нас просто водили за нос. 
Разве не  так? Как  по-дру-
гому можно объяснить, что 
происходило? Восемь лет мы 
старались добиться реше-
ния этой проблемы мирным 

путём. Восемь лет!» — ска-
зал Владимир Путин.

В таких условиях Россия 
вы н у ж де н а  бы л а  п р и-
знать независимость са-
мопровозглашённых рес-
публик Донбасса, добавил 
Президент.

«Мы могли их признать? 
Могли. И затем в соответ-
ствии со статьёй -й Устава 
ООН мы оказывали им по-
мощь. Вы знаете, что бы кто 
здесь ни  говорил, я  и  госпо-
дину Гутеррешу то же самое 
рассказывал, прямо эту логи-
ку — шаг за шагом. Где здесь 
ошибка? Где  здесь наруше-
ния международного права? 
Их нет, этих нарушений, ес-
ли говорить с точки зрения 
международного права»,  — 
пояснил глава государства.

О ГЕРМАНИИ И ЭКОНОМИКЕ РФ
Президент в  ходе от-

вета на  вопрос о  ситуа-
ции в  Германии и  её ре-
шении поставлять оружие 
на  Украину отметил, что 
появление немецких тан-
ков на  Украине вызвало 
морально-этический шок 
в России, так как отноше-
ние к федеративной респу-
блике в российском обще-
стве было очень хорошее.

«Поставки оружия в  зо-
ну  конфликта  — это всег-
да плохо. Тем более если это 
связано с тем, что те, кто 
поставляет, не только по-
ставляют оружие, а управ-
ляют этим оружием, и это 
очень серьёзный и  очень 
опасный шаг. Мы  же с  ва-
ми знаем, и в Федеративной 
Республике это не отрица-
ют, уж я  не  знаю, как это 
попало в  прессу, когда ге-
нерал бундесвера обсужда-
ет, куда и как им наносить 
удары: по  Крымскому мо-
сту или по каким-то другим 
объектам на  территории 

России, в том числе на той 
территории, в принадлеж-
ности которой к России ни-
кто не сомневается», — про-
комментировал Владимир 
Путин.

Он до б а ви л,  ч т о з а-
в и с и м о с т ь  Г е р м а н и и 
от  Соединённых Штатов 
в области политики, в том 
числе информационной, 
можно понять, но странно, 
что никто не думает об ин-
тересах самих немцев.

«Да, можно было ска-
зать: «Мы вас поддержи-
ваем здесь, здесь и здесь, но 
вот это наше. Послушайте, 
если мы подорвём свою эко-
номику, всем будет плохо. 
Ни в коем случае нельзя это-
го делать, мы против, это 
табу, на  это не  покушай-
тесь». Но  сегодняшнее фе-
деральное правительство 
и этого не делает. Я, чест-
но говоря, даже иногда теря-
юсь, где логика такого пове-
дения?» — подчеркнул гла-
ва государства.

Лидеры стран Запада пы-
тались подорвать экономи-
ку России, но ущерб нанес-
ли только самим себе.

«В прошлом году у нас рост 
экономики — , процента, 
в этом году в первом квар-
тале текущего года рост 
экономики России составил 
, процента», — сообщил 
Президент РФ.

Более того, Россия бы-
ла на пятом месте в мире 
по  паритету покупатель-
ной способности и стави-
ла цель выйти на четвёр-
тое. По недавним подсчё-
там Всемирного банка, 
наша страна уже обогнала 
Японию, то есть достигла 
своей цели.

«Я  не  хочу никого оби-
деть, но уровень профес-
с иона льной подготовки 
тех людей, которые при-
нимают решения, в  том 
числе и  в  Федеративной 
Республике, на  мой взгляд, 
оставляет желать лучше-
го», — прокомментировал 
Владимир Путин.

О ПОТЕРЯХ
Журналистов также ин-

тересовало, почему Россия 
не раскрывает данные о сво-
их потерях на фронте.

«Об этом, как правило, ни-
когда не  говорят либо го-
ворят, но извращают циф-
ры»,  — ответил Владимир 
Путин.

Он добавил, что безвоз-
вратные потери РФ в разы 
меньше, чем потери укра-
инской стороны.

«Могу точно назвать циф-
ры тех людей, которые удер-
живаются обеими сторона-
ми, короче говоря, находятся 
в плену. Наших солдат, офи-
церов на украинской стороне 
  человек. Я знаю эти циф-
ры, потому что мы работа-
ем с ними каждый день. И со-
всем недавно, вы знаете, был 
обмен:   человек поменяли 
на  человек. Украинских сол-
дат у нас —  . Вот при-
мерно, если говорить о без-

возвратных потерях, именно 
безвозвратных, то и  соот-
ношение такое же: один при-
мерно к  пяти»,  — уточнил 
Президент.

По  мнению главы госу-
дарства, именно с  таким 
положением вещей связа-
на попытка провести то-
т а л ьн у ю мо би л и з а ц и ю 
на Украине.

«Думаю, что администра-
ция Штатов заставит сегод-
няшнее руководство Украины 
принять эти решения — по-
низить мобилизационный 
возраст до  лет, а потом 
от Зеленского избавятся про-
сто. Но сначала всё это надо 
сделать, потому что это не-
простая история: закон на-
до принять, совершить опре-
делённые шаги. Сейчас у нас 
июнь   года. Чтобы всё 
это  сделать, мне кажется, 
нужен год»,  — подчеркнул 
Владимир Путин.

Президент России Владимир Путин встретился с руко-
водителями ведущих мировых информационных 
агентств в дни проведения Петербургского междуна-
родного экономического форума. 

В  беседе приняли уча-
стие представители СМИ 
из  стран: Азербайджана, 
Белоруссии, Казахстана, 
США, Узбекистана, Китая, 
Ирана, Великобритании, 
Турции, Кореи, Италии, 
Германии, Японии, Испа-
нии, Франции, России.

Это восьмая по  счёту 
встреча, но первая — в усло-

виях такой международной 
напряжённости. Главе го-
сударства задавали вопро-
сы об отношениях с други-
ми странами, о  ситуации 
на  Украине, об  экономи-
ческом положении в  свя-
зи с санкциями и позиции 
России по  тем или иным 
вопросам. Главное читайте 
в нашем материале.
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Фото с сайта kremlin.ru, Валентина Певцова, 
фотобанк фонда «Росконгресс»
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О ВЫБОРАХ В США
В ноябре  года в США 

пройдут президентские вы-
боры. Президента спросили, 
кого бы Россия предпочла 
как кандидата для дальней-
шего взаимодействия с учё-
том ситуации на Украине.

«По большому счёту нам всё 
равно… Я говорю совершенно 
искренне, что после выборов 
что-то изменится на россий-
ском направлении в  амери-
канской политике, я бы так 
не сказал. Мы так не дума-
ем, думаем, что ничего, по су-
ти, такого серьёзного не про-
изойдёт», — ответил глава 
государства.

Он добавил, что в  хо-
де предвыборной кампа-
нии Соединённые Штаты 
сжигают изнутри своё го-
сударство, свою полити-
ческую систему, своё мни-
мое ли дерство в  сфере 
демократии.

«Как ни странно, и в сфе-
ре международной политики, 
и  во  внутренней политике, 
и в экономической политике, 
я думаю, что сегодняшняя ад-
министрация совершает одну 
ошибку за другой, одну за дру-
гой. Даже иногда удивляешь-
ся, когда смотришь на  то, 
что происходит. Поэтому мы 
смотрим на  это со  сторо-
ны, мы во внутриполитиче-
ские процессы в Соединённых 
Штатах никогда не вмешива-

лись и вмешиваться не соби-
раемся, но посмотрим, к чему 
это приведёт», — подчерк-
нул Владимир Путин.

Что к асаетс я измене-
ний во  внешней полити-
ке США и в отношении кон-
фликта на Украине, по мне-
н и ю  П р е з и д е н т а ,  о н и 
возможны, только если вла-
сти страны будут руковод-
ствоваться национальными 
интересами.

«Но, я думаю, Вы согласи-
тесь со мной в том, что ведь 
Украина-то в  Соединённых 
Штатах никого не  интере-
сует. Интересует величие 
Соединённых Штатов, кото-
рые борются не  за  Украину 
и  не  за  украинский народ, 
а за своё величие и за своё ли-

дерство в  мире и  ни  в  коем 
случае не хотят допустить 
какого бы то ни было успеха 
России именно потому, что 
считают, что в  этом слу-
чае будет нанесён ущерб ли-
дерству США. В  этом весь 
смысл того, что делают 
США. А вот если будущая ад-
министрация изменит век-
тор целеполагания для себя 
и будет видеть смысл своего 
существования и своей рабо-
ты в укреплении Соединённых 
Штатов изнутри, в укрепле-
нии экономики, финансов, вы-
страивания нормальных от-
ношений в  мире, более ува-
жительных по  отношению 
ко всем, тогда может что-
то  измениться»,  — заклю-
чил глава государства.

О ТОМ, КАК ЗАКОНЧИТЬ 
БОЕВЫЕ ДЕЙСТВИЯ

В ответ на вопрос пред-
ставителя США о том, что 
ну жно сделать для то-
го, чтобы прекратить бое-
вые действия на Украине, 
Президент повторил то, 
что однажды сказал главе 
США Джо Байдену:

«Он мне когда-то  при-
слал письмо, я  ему в  пись-
менном виде ответил: если 
вы хотите прекратить бо-
евые действия на Украине, 
перестаньте поставлять 
оружие, и  эти действия 
прекратятся в  течение 
двух, максимум трёх меся-
цев. Вот и всё. Это первое. 
Второе. Мы призываем ни-
кому не мешать возможно-
му мирному процессу».

Глава государства на-
помнил, что ещё в  го-
ду стороны готовы были 
подписать соглашение, ко-
торое отвечало на ряд клю-
чевых вопросов.

«Украинская сторона, её 
официальные лица публично 
заявили о том, что если бы 
они подписали этот дого-
вор окончательно, то война 
прекратилась бы ещё в кон-
це  года. Это не мы ска-
зали, это сказали укра-
инские официальные ли-
ца в Киеве публично. У меня 
риторический вопрос: за-
чем надо было мешать 
нам с Украиной подписать 
этот договор?» — добавил 
Владимир Путин.

ОБ ОТВЕТЕ МОСКВЫ НА УДАРЫ 
ПО ТЕРРИТОРИИ РОССИИ

Представитель Италии по-
просил Владимира Путина 
прокомментировать согла-
сие США и  некоторых ев-
ропейских стран с  пред-
ложением Генера льного 
сек р етаря Н АТО Йенс а 
Столтенберга дать Украине 
возможность поражать цели 
на территории России ору-
жием, которое поставляется 
из Европы.

«Что мы должны делать 
в ответ? Первое. Мы, конеч-
но, будем совершенствовать 
наши системы ПВО. Будем их 
уничтожать.

Второе. Мы думаем на тему 
того, что, если кто-то счи-
тает возможным постав-
лять такое оружие в зону бо-
евых действий для нанесения 
ударов по  нашей террито-
рии и создания проблем для 
нас, то почему у нас нет пра-
ва поставлять наше оружие 
такого же класса в те регио-

ны мира, где будут наносить-
ся удары по чувствительным 
объектам тех стран, кото-
рые делают это в отношении 
России. То есть ответ может 
быть симметричным. Мы над 
этим подумаем.

Третье. Конечно, подобные 
действия будут окончатель-
но, они и  сейчас уже дошли 
до высшей степени деграда-
ции, но будут окончательно 
разрушать международные 
отношения и  будут подры-
вать международную безо-
пасность. В  конечном ито-
ге, если мы видим, что эти 
страны втягиваются в вой-
ну против нас, а это и есть их 
прямое участие в войне про-
тив Российской Федерации, 
то мы оставляем за  собой 
право действовать анало-
гичным образом. Но, в  об-
щем, это путь к очень серьёз-
ным проблемам»,  — сказал 
Президент России. 

О ВАЖНОМ

О СИГНАЛЕ ДЛЯ ЯДЕРНОЙ ВОЙНЫ
Британская журналист-

ка под конец встречи задала 
свой второй вопрос — о том, 
что же может послужить сиг-
налом для ядерной войны.

«Вы знаете, нас всё время 
пытаются обвинять в том, 
что мы машем какой-то 
ядерной дубинкой. Но  раз-
ве я  сейчас поставил вопрос 
о  возможности использова-
ния ядерного оружия? Это же 
вы сделали. Вы меня выводи-
те на эту тему, а потом ска-
жете, что я махал ядерной ду-
бинкой», — отреагировал гла-
ва государства.

Он назвал эту тему очень 
жёсткой и  напомнил, что 
единственная страна, кото-
рая применила ядерное ору-
жие во время Второй миро-
вой войны, — Соединённые 
Штаты. При  этом атомные 
бомбы, использованные при 
бомбардировке Хиросимы 
и Нагасаки, были эквивалент-
ны по мощности около  ки-
лотоннам тротила каждая. 
Российское тактическое 
ядерное оружие эквивалент-
но — килотоннам.

«Почему-то на Западе счи-
тают, что Россия никог-

да этого не  использует. 
У нас же есть ядерная док-
трина. Посмотрите, что 
там написано. Если чьи-
то действия будут угро-
жать нашему суверенитету 
и территориальной целост-
ности, мы считаем для се-
бя возможным использовать 
все имеющиеся в нашем рас-
поряжении средства. Нельзя 
относиться к этому легко, 
поверхностно. Нужно отно-
ситься профессионально, — 
под черк н у л В ла д и м и р 
Путин.  — Давайте не  до-
водить не  только до  ис-
п о л ь з о в а н и я ,  н о  д а ж е 
до угрозы использования».

Фото с сайта kremlin.ru, Валентина Певцова, 
фотобанк фонда «Росконгресс»
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ДЕНЬ БАЛАКЛАВСКОГО
МУНИЦИПАЛЬНОГО ОКРУГА
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В первую субботу июня Балаклавский муниципальный 
округ отмечает свой «день рождения», в этом году ему 
исполнилось 103 года.

Все знают, что Балаклаву 
упоминал ещё Гомер в сво-
ей «Одиссее», а первые лю-
ди поселились на  этой 
зем ле     лет наза д. 
Ун и к а л ьн ые па м я т н и-
ки природы  — мыс Айя 
и мыс Фиолент с его древ-
ним Свято-Георгиевским 
монастырём, остатки ве-
личественной генуэзской 
к репос т и Чемба ло ни-
кого не  оставляют рав-
нодушными. Благодаря 
своей истории, к ульт у-
ре, уникальному геогра-
фи ческом у расположе-
нию Балаклавский муни-
ципальный округ обретает 
всё большую популярность 
у туристов.

В день муниципального 
округа губернатор Михаил 
Развожаев поздравил жи-
телей с праздником и от-
крыл обновлённую Доску 
почёта, на которую попа-
ли  коллективов и  жи-
тель Балаклавы. Это  ме-
дики, педагоги, работ-
ники культуры и  спорта, 
виноделы, сотрудники по-
лиции и  МЧС, работни-
ки Балак лавской адми-
н ис т ра ц и и, ра йон ног о 
управления соцзащиты, 
Социального фонда, суда, 
ЗАГСа, рудоуправления, 
волонтёры.

«Про нашу Балаклаву зна-
ют везде. Те, кто не  был 
у нас ни разу, мечтают по-
бывать. Те, кто хоть раз по-
бывал, мечтают вернуться. 
Потому что у этого места 
особая энергетика, кото-
рую создают люди. Мы зано-
сим на Доску почёта имена 
 человека,  трудовых кол-
лективов, которые в этом 
году добились особенных ре-

зультатов. С  каждым го-
дом Балаклава становит-
ся удобнее, комфортнее, 
и  перспективы становят-
ся всё ярче. Этот год для 
Севастополя особенный: мы 
отмечаем -летие освобо-
ждения от немецко-фаши-
стских захватчиков. Многие 
б а л а к л а в ц ы  з а щ и щ а л и 
и освобождали Севастополь. 
И особенно важно, что ны-
нешнее поколение наших 
воинов сегодня сражает-
ся на полях специальной во-
енной операции, защищает 
наше будущее. А мы, в свою 
очередь, будем делать всё 
для того, чтобы, когда они 
вернулись, то увидели, что 
в городе создано ещё больше 
возможностей для саморе-
ализации, работы и отды-
ха. Дорогие друзья, благода-
рю всех, кто в этом году по-
трудился и внёс свой вклад 
в процветание нашей люби-
мой Балаклавы», — сказал 
глава города.

В  ходе торжественно-
го меропри яти я так же 
поздравили с  -летием 
брака балаклавскую се-
мью — Таисию Николаевну 
и   Пе т р а  С т е п а н о ви ч а 
Ш и г и д и н ы х .  И х  ис т о -
рия началась в  -х го-
дах и продолжается до сих 
пор. Пара воспитала двоих 
детей, а сейчас у них ше-
стеро внуков и правнучка.

«Мы жили в одном районе 
в Херсонской области. Рядом 
было две деревни. Он на два 
года старше меня, и каза-
лось, что он взрослый, ин-
тересный. Тогда ещё носили 
воротнички-стоечку и при-
ческу «ёжик» делали, вот 
у него как раз такая была. 
В том числе и внешностью 

привлёк внимание, конечно. 
Он всегда спокоен, даже ес-
ли не согласен, просто молча 
делает по-своему. Павел — 
глава семьи, я  за  ним всю 
жизнь как за каменной сте-
ной. Пожениться решили 
достаточно просто, тог-
да прям пышные свадьбы 
не делали», — рассказывает 
Таисия Николаевна.

Пётр Степанович также 
отлично помнит встречу 
с будущей супругой:

«При первой встрече она 
мне, конечно же, очень по-
нравилась. Потихоньку на-
ча ли встречатьс я,  так 

и пролетели  лет. Как сей-
час помню: на концерте пел 
песню, а после него на вело-
сипеде отвёз её домой, с то-
го момента начали дру-
жить. Затем я служил в ар-
мии в Севастополе, а после 
мы поженились».

О  своей супруге Павел 
Степанович рассказыва-
ет с  особой теплотой, но 
отмечает, что она женщи-
на строгая. В  том числе 
и за эту черту характера он 
её любит:

«Таисия — очень хорошая 
хозяйка, чистоплотная и се-
рьёзная. Вот к внукам она 
может и строгая, но они её 
очень-очень любят. Я  то-
же люблю её, в  том числе 
за строгость. Мы с ней раз-
ные, но считаю, что в  су-

пружеской паре так и долж-
но быть. Если супруги будут 
одинаковые, то жизнь мо-
жет не сложиться».

Пара отмечает, что од-
на из главных традиций их 
семьи — это все праздники 
отмечать вместе.

«Все праздники мы встре-
чаем вместе. У нас большая 
семья, собираются дети, 
внуки и уже даже правнуч-
ка. Особенно любим встре-
чаться на  даче. Кстати, 
мы в  основном занимаем-
ся садоводческим коопера-
тивом на даче — это наше 
небольшое совместное ув-
лечение. В  молодости, ко-
нечно, ездили в  культур-
ные поездки, туристические 
походы, активно проводи-
ли время. Любимые празд-
ники — это дни рождения. 
Но для нас ещё праздник — 
это день, когда мы познако-
мились,  мая», — делятся 
Шигидины.

Мы также узнали у пары, 
что для них значит семья:

«Семья  — это самое до-
рогое, что есть в  жизни. 
Когда появляются дети, 
это огромная радость для 
семьи. Семья — это и есть 
основа нашего государства, 
чем больше семей, живущих 
в дружной обстановке, тем 
крепче наша страна».

Напоследок мы попро-
сили Таисию Николаевну 
и Павла Степановича дать 
н а п у т с т в и е  м о л о д ы м 
семьям:

«Самое главное — это вза-
имная любовь, она превы-
ше всего. Бывает так, что 
встречаются парень с  де-
вушкой, любят друг друга, 
речь уже заходит о  свадь-
бе, и тут вмешиваются по-
средники: родители, род-
ственники. Могут сказать: 
«Ах, как это так, да что же 
вы…» Не надо их слушать, 
если сходиться по  сове-
ту родителей, то совмест-
ная жизнь может не  про-
должиться так долго. Ещё 
есть такие хорошие сло-
ва: «Запомни меня моло-
дой и  красивой». Вот  мы 
с  Таисией запомнили друг 
друга молодыми и красивы-
ми, так  лет вместе и лю-
бим друг друга».

4 В центре внимания



ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ
За неделю с 27 мая по 2 июня севастопольцы написали 
1 340 комментариев в социальных сетях и на плат-
форме «Госуслуги. Решаем вместе». 

Чаще всего жители города ин-
тересовались вопросами под-
готовки пляжей к  купальному 
сезону и благоустройства, состо-
яния дорожной инфраструктуры, 
а  также летнего досуга детей. 
Сообщения собрали и проана-
лизировали сотрудники Центра 
управления регионом.

Так, севастопольцы сообщили, 
что в Гагаринском районе силь-
ный ветер повредил дорожное 
зеркало.

«Обзорное зеркало упало 
на пересечении улиц Грушевой 
и Тульской», — уточнили люди.

Комментарий был направ-
лен в департамент транспорта 
и развития дорожно-транспорт-
ной инфраструктуры. Зеркало 
восстановили.

Также поступили в работу со-
общения с  просьбой восста-
новить канализацию на улице 
Охотской.

«Во время ремонта дороги по-
вредили канализацию», — дели-
лись пользователи в социальных 
сетях.

Вопросом занялись сотруд-
ники департамента транспорта. 

По  их словам, коммуникации 
восстановили.

Поступали комментарии 
об  открытии нового сквера 
на улице Новикова:

«Ещё  лет назад мы и меч-
тать не могли о благоустрой-
стве придомовых территорий. 
Либо сами всё делали, либо никак. 
Город действительно похорошел 
везде. И в посёлках тоже».

По информации губернатора 
Михаила Развожаева, террито-
рию благоустроили по програм-
ме «Формирование комфортной 
городской среды» нацпроекта 
«Жильё и городская среда».

«Сквер оформили в  антич-
ном стиле, установили арку 
и колоннаду. Обустроили га-
зоны, альпийские горки с боль-
шими глиняными амфорами. 
В  сквере теперь можно от-
дохнуть в одной из двух про-
сторных тенистых беседок 
с  автоматической подсвет-
кой — вечером будет особенно 
красиво. Для полива подвели 
воду и сделали специальные во-
дорозетки», — сообщил глава 
города.

Задать вопросы или напи-
сать о проблеме, связанной 
со сферой транспорта и до-
рог, можно на  страницах 
профильного департамента 
в социальных сетях и в офи-
циальном телеграм-канале 
по ссылкам:
• ВКонтакте: 

vk.com/public;
• Одноклассники: 

ok.ru/group/;
• Телеграм: 

t.me/dep_trans.

Обращения по  теме благо-
устройства, ЖКХ, уличного ос-
вещения можно направлять 
в соцсети департамента город-
ского хозяйства:
• ВКонтакте: 

vk.com/gorhoz_sev;
• Одноклассники: 

ok.ru/group/;
• Телеграм: 

t.me/gorhoz_sevastopol.

Кроме того, сообщения 
по любым темам принимают-

ся на официальных страницах 
руководителей департамен-
тов, заместителей губерна-
тора, главы города Михаила 
Развожаева и Правительства 
Севастополя в соцсетях и Те-
леграм, а также на платформе 
«Госуслуги. Решаем вместе» — 
сервисом можно воспользо-
ваться через виджет во ВКон-
такте, приложение или сайт:
pos.gosuslugi.ru/landing/.

Центр управления
регионом г. Севастополя

C 27 МАЯ ПО 2 ИЮНЯ
СЕВАСТОПОЛЬЦЫ 
НАПИСАЛИ
1340 КОММЕНТАРИЕВ
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ПРИЁМ ГРАЖДАНБОРЬБА С АМЕРИКАНСКОЙ БАБОЧКОЙ
Муниципальные образования, управляющие компании и уч-

реждение «Парки и скверы» по поручению губернатора Миха-
ила Развожаева активизировали работу по уборке травы, в том 
числе амброзии, в городе и обработке деревьев от американ-
ской белой бабочки. 

Фото Анны Садовниковой

Губернатор Михаил Разво-
жаев по поручению Прези-
дента Владимира Путина 
провёл личный приём граж-
дан в приёмной главы госу-
дарства в  Севастополе. 
С  различными вопросами 
обратились жители разных 
районов города.

«Алексей Александрович Гу-
сев из Ленинского района обра-
тился с вопросом о проведении 
текущего ремонта в доме №  
по  ул. Боцманская.  Дал пору-
чение сделать ремонт до кон-
ца сентября. Будут выполнены 
штукатурно-малярные работы; 
восстановят нарушенный шту-
катурный слой стен и потолков; 
покрасят стены, потолки, лест-
ничные ограждения и перила», — 
сообщил Михаил Развожаев.

В доме №  на улице Ваку-
ленчука по поручению губер-

натора выполнят капиталь-
ный ремонт кровли — с такой 
просьбой обратилась житель-
ница Гагаринского района Да-
рья Александровна Пасечник. 
Глава города также отметил, 
что необходимо в целом изме-
нить подход к капремонту мно-
гоквартирных домов — чтобы 
крыши и фасады ремонтирова-
ли одновременно. Это позво-

лит избежать ситуаций, когда 
фасад дома привели в порядок, 
но он снова портится потёками 
воды с неотремонтированной 
крыши.

Дмитрий Леонидович Дем-
ченко высказал просьбу о ре-
монте автомобильной дороги 
по ул. Грищенко в селе Родни-
ковом Балаклавского района. 
Михаил Развожаев поручил вы-
полнить работы до конца года.

«Дмитрий Леонидович попро-
сил ещё решить вопрос с ливнёв-

ками — дал поручение дептран-
су, чтобы подрядчик вместе 
с Дмитрием Леонидовичем выш-
ли на место и вместе с жите-
лями посмотрели, как органи-
зовать отвод воды, чтобы при 
укладке асфальта учитывали 
все моменты, и вода не потекла 
на участки к людям», — добавил 
губернатор.

Он также напомнил, что свои 
обращения жители Севасто-
поля могут оставлять через 
сайт Правительства или лич-
ные сообщения в группе Пра-
вительства в социальной сети 
«ВКонтакте».

Обращения от жителей Се-
вастополя по вопросам ноч-
ной обработки территорий 
от  американской бабочки 
принимаются:
• через мобильное прило-

жение «Госуслуги. Решаем 
вместе»;

• через систему «Безопасный 
город» по телефону ; 

• по телефону 
+ () --;

• по адресу электронной 
почты gbu-parki@sev.gov.ru
или gbu-parki@mail.ru.
Также информацию об об-

наруженных очагах амери-
канской белой бабочки, если 
это придомовая территория, 
можно направить по номерам:
• «УК Гагаринского района — »:

+ () --;
• «УК Гагаринского района — »:

+ () --;
• «Управляющая компания»: 

+ () --, 
+ () --;

• УК «Центр»: 
+ () --; 

• УК «Инкерман»: 
+ () --;

• УК «Север»: 
+ () --, 
+ () --;

• УК «Стрелецкая бухта»: 
+ () --;

• «УК Нахимовского района»: 
+ () --;

• «УК Балаклавского района»: 
+ () --;

• Госжилфонд: 
+ () --;

• Андреевский МО: 
+ () --, 
+ () --; 

• Балаклавский МО: 
+ () --;

• Верхнесадовский МО: 
+ () --;

• МО города Инкерман: 
+ () --;

• Качинский МО: 
+ () --;

• Орлиновский МО: 
+ () --;

•  Терновский МО: 
+ () --.
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ГУБЕРНАТОРСКИЕ 
ШКОЛЬНЫЕ ТРУДОВЫЕ ОТРЯДЫ

ПРИЁМНАЯ КАМПАНИЯ СевГУ
В СевГУ стартовала новая приёмная кампания — 
в этом году на месяц раньше обычного.

«Как председатель на-
блюдательного  совета 
Севастопольского госу-
дарственного университе-
та,  внимательно  сле-
жу за жизнью главного го-
родского вуза. Уже  сейчас 
свои документы могут по-
дать выпускники учрежде-
ний среднего профессиональ-
ного образования — сроки 
сдвинули, чтобы ребята, ко-
торые по каким-то причи-
нам не смогут подать доку-
менты и сдать вступитель-
ные экзамены летом, могли 
сделать это прямо сей-
час», — отметил губернатор 
Михаил Развожаев.

В  этом году поступать 
в вузы выпускники севасто-
польских школ могут как 
на основании результатов 
ЕГЭ, так и по результатам 
внутренних вступительных 
испытаний. В расписании 
вступительных экзаменов 
для поступления на  бюд-
жетные места бакалаври-
ата и специалитета СевГУ 
есть все общеобразователь-
ные предметы, по которым 
раньше школьники сдава-
ли ЕГЭ.

Внутренние экзамены 
для выпускников школ нач-
нутся  июля. До  июля 
абитуриенты, которые по-
ступают по  экзаменам, 

должны подать заявле-
ния о  приёме на  бюджет. 
Те, кто планирует посту-
пать по  результатам ЕГЭ, 
могут подавать заявле-
ния до  июля. В этом году 
Севастопольскому государ-
ственному университету 
выделено более   мест 
на программы бакалавриа-
та и специалитета.

При этом вуз предусмот-
рел для абитуриентов воз-
м ож н о ст ь з а ч и сл е н и я 
по приоритетам. В заявле-
нии о приёме можно ран-
жировать направления обу-
чения: присвоить первый 
приоритет тому, куда хочет-
ся поступить больше всего, 
второй — куда хочется по-
ступить во вторую очередь, 
и  так далее. Порядковые 
номера направлений, рас-
ставленные абитуриентом, 
и называются приоритета-
ми. После того, как абиту-
риент подаст документы, 
вуз внесёт его в конкурсные 
списки по всем направле-
ниям подготовки, указан-
ным в заявлении. Если аби-
туриент не пройдёт по бал-
лам на бюджет по первому 
приоритету, он автомати-
чески продолжает участво-
вать в конкурсе по второ-
му — и так далее до оконча-
ния списка.

Фото  Анны Садовниковой

«Больше металла — сильнее 
Родина!»  — таким лозунгом 
руководствовались пионе-
ры всей страны, собирая лом 
чёрных и цветных металлов. 
Ребята внесли большой вклад 
в производство новых трак-
торов, комбайнов и  других 
машин для сельского хозяй-
ства — для изготовления этих 
машин использовали метал-
лолом, собранный пионерами.

Школьный сбор металлоло-
ма был весёлым соревновани-
ем: искать «клад», соревнуясь 
с  другими отрядами, и  при 
этом ощущать себя выполня-
ющим большое, важное дело, 
от которого зависит улучше-
ние жизни всего государства. Пионеры Севастополя за сбором металлолома. 1959 г. 

Фото И. В. Акуленко из фондов Архива города Севастополя

«Всё ненужное 
на слом – соберём 
металлолом!»

Губернатор Севастополя 
Михаил Развожаев 1 июня 
дал старт третьему трудо-
вому семестру губернатор-
ских школьных трудовых 
отрядов. 

Церемония открытия со-
стоялась на стадионе спор-
тивно-оздоровительного 
комплекса имени -летия 
Севастополя, её участниками 
стали школьники и студен-
ты техникумов, которые этим 
летом будут работать в  го-
родских учреждениях. 

Михаил Развожаев поздра-
вил ребят с началом трудово-
го семестра. 

«Мы начинаем новое тру-
довое лето в наших школь-
ных трудовых отрядах. 
Ваши наставники, студен-
ты, которые будут вас со-
провождать всё лето, обя-
зательно расскажут, как 
заключается трудовой дого-
вор и что вы будете делать 

на работе. Я скажу только 
две вещи, которые мне ка-
жутся важными. Первое: 
посвятив часть своего лет-
него отдыха работе, вы по-
лучите новый опыт и  уви-
дите, чем живёт наш город. 
Помните, что незначитель-
ного труда не бывает, и ва-
ша работа — это ваш вклад 
в то, чтобы город был чище, 
лучше, красивее. И второе: 

очень важно, что вы не про-
сто работаете сами по се-
бе — вы работаете в коман-
де. Это было основополага-
ющим принципом, когда мы 
создавали школьные тру-
довые отряды. Работать 
в  команде непросто, но 
только так можно добить-
ся успеха, и  только по-на-
стоящему эффективная ко-
манда, где каждый слышит 
другого и  вносит свою ча-
стичку в  общее дело, да-
ёт настоящий результат. 
Ребята, я  вас поздравляю 

и благодарю за то, что вы 
приняли такое решение  — 
не только отдыхать летом, 
но и  потрудиться на  бла-
го Города-Героя. Уверен, что 
у нас всё получится, мы сде-
лаем Севастополь ещё луч-
ше, а каждый из вас станет 
чуточку взрослее», — обра-
тился губернатор к школь-
ным трудовым отрядам. 

Глава города вручил ко-
мандирам губернаторских 
школьных трудовых отря-
дов путёвки в третий трудо-
вой семестр.

Сегодня в Севастополе дей-
ствуют   губернаторских 
школьных трудовых отрядов. 
В этом году планируется тру-
доустроить   школьников 
в возрасте от  лет и студен-
тов техникумов. Они будут 
работать в  парках и  скве-
рах, в школах и кинотеатрах, 
на транспорте, на Большой 
Севастопольской тропе, по-
могать в работе с архивными 
документами, благоустраи-
вать территории. Их  будут 
сопровождать  кураторов. 

Помимо работы, для ре-
бят в этом году предусмот-
рено проведение профори-
ентационных мероприятий 
на  базе детских оздорови-
тельных лагерей в  рамках 
марафона «Вдохновляем 
поколения» и  практиче-
ской сессии «В  движении 
с  Российскими студенче-
скими отрядами».

6 Лето с пользой



УРОЖАЙ КЛУБНИКИ

РЕЦЕПТ ИЗ СВЕЖЕЙ КЛУБНИКИ
Рецепт этого пирога простой и вкусный, идеален для 
летнего дня.  
Ингредиенты:  
•  г сливочного масла 

(холодного, нарезанного 
кубиками);  

•  г муки;
•  г сахарной пудры;
•  яйцо;
•  ч. л. разрыхлителя;
•  г свежей клубники, 

промытой и обсушенной;
•  г сахара;
•  ст. л. кукурузного 

крахмала;
•  ч. л. ванильного экс-

тракта (по желанию).

Инструкция:
. Тесто:

В глубокой миске сме-
шайте муку, сахарную 
пудру и разрыхлитель.
Добавьте холодное мас-
ло и перетирайте муку 
с маслом до образования 
крошки.
Вбейте яйцо и быст-
ро замесите тесто. 
Не переминайте!
Заверните тесто в пи-
щевую плёнку и от-

правьте в холодильник 
на  минут.

. Начинка:
Клубнику нарежьте доль-
ками или кубиками.
В миске смешайте сахар, 
кукурузный крахмал 
и ванильный экстракт.
Добавьте клубнику и ак-
куратно перемешайте.

. Сборка:
Разогрейте духовку 
до  градусов.
Форму для выпечки 
(диаметром  см) смажь-
те маслом и присыпьте 
мукой.
Раскатайте тесто и выло-
жите его в форму, форми-
руя бортики.
Выложите клубничную 
начинку на тесто.
Выпекайте — минут, 
до золотистого цвета.

. Подача:
Дайте пирогу остыть пе-
ред подачей. Украсьте 
свежими ягодами, сахар-
ной пудрой или взбиты-
ми сливками по желанию.

Фото Юлии Боярской

Фото Юлии Боярской

Фото Юлии Боярской

Сезон клубники — это всегда один из самых долго-
жданных периодов года. Каждый из нас с нетерпе-
нием ждёт тепла, чтобы насладиться этим сладко-кис-
лым вкусом.

В Севастополе выращива-
нием клубники занимают-
ся три предприятия: акци-
онерное общество «Артвин» 
с  площадью теплиц  га, 
крестьянско-фермерское 
хозяйство «Савицкая»  — 
площадь теплиц ,  га, 
молодая семейная ферма 
«Сочная ягода» — площадь 
теплиц  га.

П р е д п р и я т и я  г о р о д а 
в этом году планируют со-
брать более  тонн клуб-
ники с площади  га, из них 
предприятие «Артвин»  — 
 тонн.

«Так сложилось историче-
ски, что Севастополь специа-
лизировался на выращивании 
винограда. Поэтому мы на са-
мом деле очень рады, что те-
перь в городе есть ещё новый 
виток развития — это те-
пличные клубничные хозяй-
ства. В  течение последних 
трёх лет мы собираем пре-
красный урожай. На сегодня-
шний день программа раз-
вития сельского хозяйства 
Севастополя предусмат-
ривает два направления. 
Для  молодых аграриев есть 
г р а н т  « А г р о с т а р т а п ». 
Накануне мы подвели ито-
ги «Агростартапа» текуще-
го года. Выбрали троих побе-
дителей, но немного в других 
направлениях. Тем не менее 
одно из  предприятий буду-
щего — это овощная продук-
ция. Поэтому хотелось  бы 

сказать, что этот меха-
низм работает при госу-
дарственной поддерж ке. 
Урожай прошлого года уже 
дал нам показатели в районе 
 тонн клубники с  площа-
ди  га. В этом году уже уве-
личивается показатель — бо-
лее   тонн планируется 
собрать. Вот так вот с каж-
дым годом, понемногу, нара-
щивается производство ягод 
в  Севастополе»,  — 
сообщила дирек-
тор департамента 
сельского хозяйства 
и потребительско-
го рынка Наталия 
Скорюкова.

Первый в этом го-
ду урожай клубни-
ки был собран ещё 
в  конце апрел я, 
а на сегодняшний 
день уже собрано 
более  тонн.

Мы пообщались с  агро-
н о м о м  п р е д п р и я т и я 
«Артвин», самого крупно-
го производителя клубни-
ки в Севастополе, Евгением 
Рыбаченко о том, как прохо-
дит сбор урожая.  

«Нашим предприятием со-
брано уже более  тонн 
клубники. Самый популяр-
ный сорт — Клери, но так-
же есть ещё Мурано. Сбор 
клубники будет проходить 
ещё месяц, до  конца июня. 
Сейчас идёт сбор на двух гек-

тарах. Вообще, в этом году 
достаточно ранний урожай. 
Тепличная клубника обычно 
появляется в середине-конце 
апреля, но в этом году она по-
явилась уже в марте», — рас-
сказывает Евгений.  

На  вопрос о  том, как  же 
всё-таки выбрать по-на-
стоящему вкусную клуб-
нику, агроном ответил, что 
на самом деле вся севасто-
польская клубника очень 
вкусная.  

«Конечно, нужно пробовать. 
На  вид ягода может быть 
очень красивой, ароматной, 
но по вкусу будет, как трава. 
На самом деле вся наша мест-
ная клубника — очень слад-
кая. Это связано с тем, что 
наш регион схож с Италией, 
откуда эти сорта и привезе-
ны. Поэтому они здесь хоро-

шо себя чувствуют и активно 
дают сладкие плоды», — от-
мечает Евгений Рыбаченко.

Мы так же поинтересо-
вались, какой путь прохо-
дит ягода перед тем, как по-
пасть на прилавки:  

«На  самом деле нашу ра-
боту нужно увидеть, опи-
сать словами весь процесс до-
статочно сложно. Рабочие 
собирают клубнику до  ше-
сти утра, потом её отбира-
ют на первый и второй сорт. 
Затем перекладывают в кар-
тонную тару, охлаждают 
в камерах и транспортиру-
ют для поставок», — поясня-
ет специалист.  

Клубника — это не только 
вкусная и сезонная ягода, но 
и кладезь витаминов и по-
лезных веществ. Она бога-
та витаминами группы В, Е 
и А, а также содержит боль-
шое количество витами-
на С. В клубнике идеально 
сочетаются аскорбиновая 
и фолиевая кислота с желе-
зом, что делает её особенно 
полезной для людей с желе-
зодефицитной анемией.

Кроме того, клубника бо-
гата антиоксидантами, ко-
торые благотворно вли-
яют на  нервную систему 
и  служат профилактикой 
возрастных заболеваний. 
Исследования Гарвардского 
университета показали, что 
антиоксиданты в клубнике 
способствуют снижению ар-
териального давления, за-
щищают от атеросклероза 
и снижают риск сердечного 
приступа на  %.

Но пом н и т е:  к л у бн и-
ка должна быть не  толь-
ко вкусной, но и безопас-
ной! На  севастопольских 
рынка х и  ярмарка х вся 
растительная продукция 
подвергается ветеринар-
но-санитарной экспертизе 
с обязательным исследова-
нием на специальном при-
боре  — нитратомере, что 
полностью обеспечивает её 
безопасность.

Не  приобретайте товары 
в местах стихийной торгов-
ли, не подвергайте опасно-
сти своё здоровье и здоро-
вье своих близких!
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СЛУЖУ ОТЕЧЕСТВУ
На площадке городской 
точки кипения Севасто-
польского госуниверситета 
стартовало обучение участ-
ников спецоперации. Новый 
проект, получивший гран-
товую поддержку от Прави-
тельства Севастополя, реа-
лизуется Комитетом семей 
воинов Отечества в Сева-
стополе.

В рамках проекта участники 
и  ветераны специальной во-
енной операции, члены семей 
военнослужащих пройдут обу-
чение навыкам ораторского 
мастерства и  публичных вы-
ступлений. Работать с  участ-
никами проекта будут препо-
даватели Севастопольского 
государственного университе-
та, лекторы общества «Знание» 
и психологи.

«Мы не хотим учить вас то-
му, что надо говорить. Вы зна-
ете правду, как никто. И нам 
важно сохранить именно вашу 
правду. Сейчас, уже находясь 
в тылу, в  Севастополе, рабо-
тая с детьми, участвуя в боль-
шом количестве патриоти-
ческих проектов, вы вносите 
бесценный вклад в воспитание 
молодого поколения», — отме-
тил директор департамента 
внутренней политики Сергей 
Бездольный.

Первое занятие провела лек-
тор общества «Знание» Ири-
на Авдеева. Она  рассказала 
собравшимся про психоло-
гию публичных выступлений. 
Уже на втором занятии учени-
ки перешли к  практике вме-
сте с бизнес-тренрером Ирен  
Андруцкой.

Ветераны СВО, члены семей 
погибших военнослужащих 
активно включались в выпол-
нение упражнений, направ-
ленных на улучшение дикции, 
избавление от  слов-парази-
тов и  отработку правильной 

жестикуляции. Особое вни-
мание уделили технике чте-
ния скороговорок  — эффек-
тивному способу развития 
речевого аппарата. Участники 
с воодушевлением проговари-
вали сложные речевые оборо-
ты, стремясь добиться чёткости 
и выразительности.

Обучение в школе продлится 
шесть недель. После его завер-
шения ветераны спецоперации 
проведут лекции для школьни-
ков, студентов, работников гра-
дообразующих предприятий 
и жителей города.

ИМЯ ГЕРОЯ

Солдаты и офицеры Вооружённых сил России в ходе 
спецоперации на Украине проявляют мужество и геро-
изм. Один из них — старший лейтенант с позывным 
«Гарпун».
— Расскажите о себе.

— Меня зовут Алексей, 
я офицер в звании старшего 
лейтенанта. До СВО учился 
в ЧВВМУ им. П. С. Нахимова 
на факультете «Применение 
и  эксплуатация ракетно-
го воору жени я на двод-
ны х кораблей ( РВН К )». 
Увлекаюсь спортом, явля-
юсь членом команды сбор-
ной Черноморского флота 
по волейболу, люблю читать 

книги. Последняя из понра-
вившихся — роман Михаила 
Булгакова «Белая гвардия».
— Как и почему приняли ре-
шение принять участие 
в спецоперации?

— Так как я кадровый во-
еннослужащий, в зону спец-
операции был направлен 
по приказу. Находился там 
в числе первых, с  февра-
ля  года в течение девя-
ти месяцев.

— Как на ваше решение отре-
агировала семья?

— Все отнеслись с пони-
манием. Они  знают, что 
я не люблю громких фраз, 
а  просто люблю их и  свой 
город и  в  любой момент 
готов встать на  их защи-
ту. Самое главное, что они 
в меня верят, любят и под-
держивают, поэтому пере-
носить все тяготы военной 
службы гораздо легче.
— Какие задачи вы выполняли 
в составе взвода?

— Задачи были различ-
ными и менялись в зави-
симости от обстановки, но 
самой основной была ох-
рана критически важной 
инфраструктуры и  недо-
пущение диверсий со сто-
роны противника. Каждая 
из  поставленных задач 
была успешно выполнена. 
Хочу обратить внимание 
на то, что весь состав мое-
го взвода вернулся целым 
и невредимым, а это глав-
ная ценность и  гордость 
для командира  — сохра-
нить людей и вернуть их 
семьям живыми, это луч-
шая награда.
— Как складывались от-
ношения с сослуживца-

ми? Поддерживаете ли 
отношения?

— С  сослуживцами отно-
шения сложились хорошие 
за счёт грамотного распреде-
ления по должностям и гра-
мотного распределения за-
дач между бойцами с учётом 
возможностей. Мы  единый 
фронт и команда, нам уда-
лось достигнуть хорошего 
слаживания подразделения, 
организовав людей из  раз-
ных частей, родов войск 
в  один рабочий механизм. 
Безусловно, дружеское обще-
ние с ребятами из гарнизона 
продолжается и сейчас.
— За участие в спецоперации 
вы награждены медалями, рас-
скажите о них.

— Да, за участие в специ-
альной военной операции 
я  представлен к  награжде-
нию медалью «За воинскую 
доблесть» II степени. Но по-
вторюсь, то, что бойцы моего 
взвода вернулись с выполне-
ния задач невредимыми, — 
куда большая награда.
— Севастопольцы активно по-
могают нашим ребятам, соби-
рают и передают гуманитар-
ную помощь. Вы получали её?

— Гуманитарную помощь 
мы получали довольно ча-
сто, в основном это одежда, 
спальники, дождевики и т. д. 
Моя жена участвовала в ока-
зании гуманитарной помо-
щи, активно помогала со-
бирать всё необходимое для 

ребят, а  наше подразделе-
ние непосредственно до-
сылало всё к  самым горя-
чим точкам, поэтому от ли-
ца всех, кто сейчас находится 
на передовой, хочу сказать 
огромное спасибо нашим во-
лонтёрам. Вы  и  ваша под-
держка бесценны, она даёт 
нам сил и придаёт уверенно-
сти в том, что мы всё делаем 
правильно.
— А что ещё может поднять 
настроение человеку на фрон-
те, кроме гуманитарной помо-
щи (шутки, сообщения из дома, 
детские письма)?

— Знаете, есть такое вы-
ражение: самые важные ве-
щи в жизни — это не вещи. 
Мы очень поддерживали друг 
друга, много шутили, смея-
лись. Юмор — великая вещь, 
он не  даёт падать духом. 
Поддерживают и  подбад-
ривают сообщения из дома, 
ведь только близкие люди 
могут найти самые правиль-
ные слова. А  ещё нам при-
возили детские письма, они 
греют душу. Ребята хранят их 
и носят на задания.
— Когда приехали домой, как 
вас встретили?

— Возвращаться домой 
всегда приятно, меня очень 
ждали, верили, обнима-
ли и целовали. Ради встре-
чи с родными можно сделать 
всё что угодно.

Наталья Момот
Ольга Пушина

ГДЕ МЫ — ТАМ ПОБЕДА!
Ежедневно участники спецоперации защищают Родину и стоят 

на страже интересов страны. В свою очередь, поддержка воен-
нослужащих и членов их семей находится на особом контроле 
у государства.

За  мужество, отвагу и  ге-
роизм, проявленные при 
выполнении боевых задач 
на  Каховском направлении 
в Херсонской области, воен-
нослужащие морской пехоты 
Черноморского флота из соста-
ва группировки войск «Днепр» 
награждены государственными 
наградами — медалями Жуко-
ва, «За храбрость» II степени 
и знаком отличия ордена Свя-
того Георгия — Георгиевским 
крестом IV степени.

«Медаль «За  храбрость» 
II степени получили за первую 
сбитую батальоном «Бабу-ягу». 
Доставили её в батальон в це-
лостности», — рассказал за-
меститель командира взвода 
с позывным «Самурай».

Военнослужащий отмечает, 
что морпехи выследили «Ба-
бу-ягу» в тёмное время суток. 

Дрон пролетал над позициями 
бойцов, военные с помощью 
прицела ночного видения от-
следили маршрут его движе-
ния и сбили из пулемёта.

В ходе многочисленных боёв 
с украинскими националиста-
ми военнослужащие морской 
пехоты Черноморского флота 
не раз срывали атаки и рота-
ции противника на линии бое-
вого соприкосновения, уничто-
жали важные узлы снабжения 
вражеских войск, а также ко-
мандные пункты и места ско-
пления личного состава и бро-
нированной техники ВСУ.

Государственные награды от-
личившимся военнослужащим 
вручили в  тыловом районе 
представители командования 
соединения.

По материалам 
Министерства обороны

Кадр из видео Минобороны РФ
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 ФЕСТИВАЛЬ 
«ДВИЖЕНИЯ ПЕРВЫХ»

СКАЗОЧНОЕ КОРОЛЕВСТВО
В Севастопольском театре юного зрителя проходит 
VIII Всероссийский фестиваль театрального искус-
ства для детей «Сказочное королевство-2024». 

Он  проводится при гран-
товой поддержке Прези-
дентского фонда культурных 
инициатив.

До  июня для севастополь-
цев и гостей города идут луч-
шие спектакли профессио-
нальных театров из  Твери, 
Феодосии, Волгограда, Ряза-
ни, Омска, Евпатории, Калуги, 
Москвы, Таганрога, Уфы, Аль-
метьевска, Горловки.

«Ребятишкам и их родите-
лям обещают «театральный 
интенсив»: представления луч-
ших «сказочников» со всей Рос-
сии можно посмотреть, не вы-
езжая из  города. Как  всегда, 
зрители могут участвовать 

в  дополнительных активно-
стях: мастер-классах, лабо-
раториях, встречах с  твор-
ческими людьми. Знаю, что 
в этом году слоган фестиваля: 
«Всё — во имя детей, для де-
тей, о детях, с детьми!» Счи-
таю, что это действительно 
очень важно — чтобы дети как 
можно дольше верили в чудеса 
и  в  сказки. Благодарю дирек-
тора ТЮЗа Андрея Михайло-
вича Маймусова и все театры, 
которые приехали к нам в го-
род, чтобы в  первую неделю 
лета открыть для ребят две-
ри сказочного королевства», — 
отметил губернатор Михаил 
Развожаев.

ЛЕТНИЙ СЕВАСТОПОЛЬ
1 июня в Севастополе стартовал проект «Летний 
Севастополь». Открытие проекта прошло на летней 
эстраде Приморского бульвара «Ракушка». 

Каждую субботу на  откры-
той площадке будут проходить 
творческие вечера, выступле-
ния, интерактивные програм-
мы, конкурсы и многое другое.

«Старт севастопольского 
лета ознаменован красочным 
ежегодным творческим про-
ектом «Летний Севастополь». 
Проект стал традиционным 
событием летнего культур-
ного календаря города, каждую 
субботу севастопольцы и го-
сти города смогут не только 
наслаждаться вступлениями 
лучших творческих коллек-
тивов, но и участвовать в ин-
терактивных программах, 
конкурсах и  многом другом. 
Благодаря совместным усили-
ям всех участников удаётся 
создать разнообразную про-
грамму, которая удовлетворит 
интересы различной аудито-
рии. Кроме того, начинают ра-

боту летние кинотеатры, где 
каждый желающий в вечернее 
время бесплатно сможет по-
смотреть кинофильмы. Также 
проект реализуется в сёлах, на-
пример, продолжает свою рабо-
ту «Киноклуб», где кинопоказы 
проходят не только для детей, 
но и для взрослых. Для ребят 
во  время каникул показыва-
ют фильмы, отечественные 
мультфильмы и кинокартины 
для всей семьи», — сообщила 
директор департамента куль-
туры Анжела Сумакова.

Напомним, в  году в рам-
ках «Летнего Севастополя» 
жители города увидели более 
 концертных программ, спе-
ли более  песен и услыша-
ли  оркестров.

Фото Валерии Гаевской

В Международный день защиты детей по всей стране 
прошёл Фестиваль детства и юности. 

Главной площадкой фе-
стиваля «Движения Пер-
вых» стала выставка-форум 
«Россия», а  в  Севастополе 
м е р о п р и я т и я  п р о в е л и 
на базе технопарка «Кван-
ториум», который первым 
в  стране присоединился 
к «Движению Первых» среди 
кружков Национальной тех-
нологической инициативы. 

Ф е с т и в а л ь  в   Гор о де -
Герое объединил порядка 
 школьников, студентов 
и родителей. Полезную про-
грамму провели по   на-
правлениям, посвящённым 
образованию, патриотизму, 
культуре, профессии, нау-
ке, здоровому образу жизни 
и другим сферам.

Главной темой праздника 
стала мечта и возможность 
каждого ребёнка в  России 
воплотить её в нашей стра-
не — стране возможностей. 
Мастер-классы и лекции по-
святили упорному труду, 
который превращает мечту 
в реальные достижения. 

Воплотить мечту с «Дви-
жением Первых» на фести-
вале смогли  ребят, они 
получили первый паспорт 
гражданина России. Акцию 

«Мы  — граждане России!» 
провели на церемонии от-
крытия фестиваля.

«Движение Первых» по всей 
стране проводит разные 
мероприятия для детей, 
а  Севастополь стал одной 
из  площадок большого дет-
ского праздника. Ребята, ко-
торые получили паспорт 
в День защиты детей, будут 
вспоминать этот момент 
всю жизнь», — отметил заме-
ститель губернатора Игорь 
Михеев.

Фестива ль «Дви жени я 
Первых» нацелен на объе-
динение детей и взрослых, 
их совместную деятель-
ность. Это сообщество для 
жителей России всех воз-
растов, ключевая ценность 
которого — создавать вме-
сте с  детьми, а  не  вместо 
них. Организаторы подго-
товили не только развлека-
тельную программу вме-
сте с партнёрами, но и про-
ве л и по лезн ые лек ц и и 
и мастер-классы.  

«Каждый ребёнок — мечта-
тель, и он уже Первый. В дви-
жении мы раскрываем та-
ланты каждого активиста: 
кто-то прекрасно поёт или 

танцует, увлекается фото-
графией или любит научную 
деятельность. На фестива-
ле мы объединили всех акти-
вистов, которые участвовали 
и побеждали во всероссийских 
соревнованиях и  турнирах, 
чтобы участники познако-
мились со всеми направлени-
ями нашей организации и на-
шли занятие по душе», — от-
метила председатель совета 
регионального отделения 
«Движения Первых» Анна 
Молчанова.

Мероприятия форума так-
же прошли при поддержке 
филиала общества «Знание» 
в Севастополе. В рамках ин-
терактива форума лекторы 
общественной организации 
провели для аудитории лек-
ции на  актуальные темы. 
К  примеру, представите-
ли Севастопольской телера-
диокомпании познакоми-
ли участников форума с VK-
клипами, рассказали, как их 
снимать, чтобы ролик наби-
рал просмотры. Участники, 
которые посетили лекцию 
Ирен Андруцкой, познако-
мились с основами оратор-
ского мастерства.

На  фестива ле активи-
сты смогли написать пись-
м а  у ч а с т н и к а м  с п е ц -
операции, поучаствовать 
в  плетении маскировоч-
ных сетей. Представители 
Севастопольской городской 
избирательной комиссии 
познакомили детей с про-
цедурой выборов. Самые 
активные попробовали се-
бя в спортивных эстафетах, 
езде на моноколесе и элек-
тросамокате. Погрузиться 
в историю родного края по-
могли сотрудники парка 
живой истории «Федюхины 
высоты», которые предста-
вили экспозицию, посвя-
щённую периоду первой 
обороны Севастополя.

Фото Александры Ланиной

Фото Александры Ланиной
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ОТПРАВЛЯЕМСЯ В ПОХОД
Лето только начинается, 

а солнце уже активное: по-
ра вспомнить о  правилах 
поведения в жару.

С  наступлением жары 
все спешат больше време-
ни проводить на  свежем 
воздухе. Не  стоит забы-
вать, что солнце не только 
благотворно влияет на ор-
ганизм, но также может 
вызвать множество про-
блем со здоровьем.

Чтобы избежать тепло-
вого удара и  обезвожи-
вания, не пренебрегайте 
правилами защиты от сол-
нечных лучей, и тогда лет-
ний отдых не  принесёт 
неприятностей.
• Выбирайте правильную 

одежду
Лучший гардероб на ле-
то — лёгкие и свобод-
ные вещи из светлых, 
натуральных тканей.

• Соблюдайте питьевой 
режим
Определите, какое коли-
чество воды необходи-
мо именно вашему ор-
ганизму. В жару лучше 
всего пить воду без газа. 
В качестве альтернативы 
подойдут отвары и ком-
поты из фруктов и ягод 
бeз caxapa.

• Следите за временем 
пребывания на солнце
Лучшее время для сол-
нечных ванн — с : 
до : и после :. 
Не выходите на солн-
це сразу на целый день. 
Начинайте с  минут 
и ежедневно увели-
чивайте длительность 
солнечных процедур 
на  минуты, доведите 
до  минут в день.

• Не пренебрегайте солн-
цезащитной косметикой
Используйте специ-
альный крем для за-
щиты кожи от вредных 
ультрафиолетовых лу-
чей. Предварительно 
проконсультируйтесь 
с врачом и вниматель-
но изучите инструкцию 
по применению.

Между мысом Айя и  Бала-
клавской бухтой находится 
одно из красивейших мест — 
урочище «Аязьма». Его также 
называют пляж «Инжир», пото-
му что треснувшая скала слегка 
напоминает этот южный плод. 
Согласно другой версии, рань-
ше склон был покрыт деревья-
ми, на  которых произрастал 
инжир. Ландшафт и  природа 
этого района значительно от-
личаются от привычных пей-
зажей Крымского полуострова, 
что делает Аязьму особенно 
привлекательной.

Каждый может попасть в это 
прекрасное место, прогулять-
ся по территории заповедника, 

искупаться на пляжах, встретить 
закат на смотровой площадке.

Если вы хотите остаться 
на  несколько дней, в  специ-
ально оборудованном лаге-
ре можно арендовать палатку, 
воспользоваться мангальной 
зоной — здесь есть всё для ком-
фортного отдыха.

Следует помнить о  соблю-
дении режима особой охраны 
ландшафтного заказника ре-
гионального значения «Мыс 
Айя» и  следовать правилам 
поведения в  палаточном ла-
гере! Ознакомиться с прави-
лами можно на  информаци-
онных стендах, размещённых 
на территории.

С открытием пляжного сезо-
на жители и гости нашего горо-
да могут отдохнуть на природе 
и  насладиться прекрасными 
пейзажами. Добраться мож-
но от  набережной Балакла-
вы — пешком вдоль моря или 
на  катере до  пляжей «Золо-
той»/«Инжир». Администра-
ция находится рядом с  пля-
жем «Кабельный» у смотровой 
площадки. Для  комфорта на-
вигации инфраструктура пала-
точного лагеря нанесена на Ян-
декс Карты. Более подробную 
информацию о  размещении 
вы можете узнать по телефону 
+ () --.
По материалам Севприроднадзора

Общая длина всех 
участков виа ферраты – 
более 3 500 метров

Летние каникулы и пора отпусков — прекрасная воз-
можность отправиться в поход по Большой Севасто-
польской тропе всей семьёй, провести время вместе 
и насладиться уникальными пейзажами. О том, какие 
маршруты подойдут для любителей и профессиона-
лов — в нашем материале.
ВСЕЙ СЕМЬЁЙ

Один из  самых живопис-
ных маршрутов для семей-
ной прогулки — «Ласпинский 
перевал — Байдарские воро-
та». На нём есть участки, под-
ходящие по сложности детям 
от  лет.

Маршрут проходит по юж-
ным склонам и Байдарскому 
плато Крымских гор. Значи-
тельная часть пути идёт 
по открытому пространству, 
что позволяет постоянно ви-
деть окружающий ландшафт: 
от  гор и  Байдарской доли-
ны на севере до узкой полосы 
берега и моря на юге. По хо-
ду движения вы будете по-
следовательно видеть посёл-
ки и урочища Южного берега 
Крыма: Ласпи и Батилиман, 
мыс Сарыч и Форос. Вы смо-
жете подняться на  извест-
ную гору Ильяс-Кая, уви-
деть «Каменный цветок» 
или «Храм солнца» — скалы 
Тышлар. Вам  будут откры-
ваться умопомрачительные 
виды на  градусов.

Начинать путешествие 
лучше от  Байдарских во-
рот. Пригородные автобусы 
№ , , ,  довезут вас 
до с. Орлиное. Оттуда нуж-

но пешком подняться по жи-
вописному лесному серпан-
тину к  Байдарским воро-
там. Начать подъём можно 
и  от  Ласпинского перева-
ла (остановка «Ласпи»). 
Выбирайте междугород-
ние автобусы ялтинского на-
правления, билет на  кото-
рые можно купить в кассах 
автовокзала.

ЛЮБИТЕЛЯМ ЭКСТРИМА
Скальный маршрут виа 

феррата  «Батилиман  — 
Ласпинский перевал» идеа-
лен для тех, кто хотел бы со-
вершить настоящее скальное 
путешествие из Батилимана 
к  Ласпинскому перевалу. 
Это  протяжённый и  неве-
роятно красивый маршрут. 
Во  время восхождения мо-
ре будет буквально у вас под 
ногами. Перед вами откроют-
ся невероятные виды с высо-
ты птичьего полёта на бух-
ту Ласпи и мыс Сарыч, горы 
Ильяс-Кая и Куш-Кая.

Во  время прохождения 
маршрута вас ждут гори-
зонтальные и  вертикаль-
ные участки виа ферраты. 
Вы пройдёте вдоль высохше-
го водопада, преодолеете 

скальные кулуары и контр-
форсы, а  в  середине марш-
рута сюрприз — тросовая пе-
реправа на  головокружи-
тельной высоте. Конечная 
точка — Ласпинский перевал.

ЗАГАДОЧНАЯ ПЕЩЕРА
Таврская пещера распо-

ложена в  горном массиве 
Курушлюк. Вход расположен 
в  отвесной скальной стене, 
куда попасть можно только 
с использованием специаль-
ного снаряжения. Благодаря 
этому пещера сохранила пер-
возданную красоту. В древ-
ние времена этот скальный 
грот использовали тавры, 
поэтому здесь неоднократ-
но находили кости животных 
и частично сохранившуюся 
керамику. С пещерой связа-
но множество загадок и тайн, 
ведь историки утверждают, 
что тавры использовали её 
в ритуальных целях и хоро-
нили здесь своих шаманов.

Длина Таврской пещеры 
более  метров, а  своды 
в главных залах в некоторых 

местах превышают — ме-
тров. Здесь можно увидеть 
потрясающие сталактиты 
и сталагмиты, которые пре-
вращают залы этой пеще-
ры в настоящие подземные 
дворцы, стены которых укра-
шены необычным «лунным 
молоком». Кроме этого, по-
сетители пещеры смогут уви-
деть и местных обитателей — 
маленьких летучих мышек.

Маршрут начнётся на окра-
ине села Куйбышево. Отсюда 
необходимо будет пройти 
—  километров по лесной 
тропе к краю скального об-
рыва, с которого открывает-
ся потрясающий вид на рас-
кинувшуюся внизу долину. 
Затем с помощью специаль-
ного снаряжения вы совер-
шите спуск с отвесной ска-
лы к входу в пещеру, которая 
расположена прямо в отвес-
ной скале. Спуск в Таврскую 
пещеру оставит неизглади-
мое впечатление и  позво-
лит прикоснуться к  одной 
из многочисленных тайн, ко-
торые хранит это место.

10 Туристические маршруты



ПУШКИН – НАШЕ ВСЁ! 
6 июня 2024 года весь мир отметил 225-летие 
со дня рождения Александра Сергеевича Пушкина. 
В 1997 году вышел указ Президента России об уста-
новлении Пушкинского дня — с тех пор писателя 
и поэта ежегодно чествуют в день его рождения, 
6 июня. Также в этот день отмечается День русского 
языка.

П р о и з в е д е н и я  п о э -
та, как и  великий и  могу-
чий русский язык, объе-
диняют людей разных на-
циональностей, возраста 
и социального статуса: сказ-
ки поэта читают своим де-
тям и в России, и за рубе-
жом. К  -летию гения 
русской и  мировой куль-
туры в  Центральной го-
родской библиотеке им. 
Л.  Н.  Толстого состоялось 
литературно-музыкальное 
путешествие  — прозвуча-
ли стихи, музыка и романсы 
на стихи поэта. На арт-ве-
чере с лектором-искусство-
ведом библиотеки Ксенией 
Ку рочкиной поговорили 
о том, кто писал Пушкина, 
чей портрет является са-
мым популярным, какое 
влияние оказал Александр 
Сергеевич на  творчество 
Айвазовского.

В  Библиотеке романти-
ки и путешествий на улице 
Генерала Хрюкина  июня 

состоится ряд интересных 
мероприятий, приурочен-
ных к празднику:
• в : — молодёжный 

арт-клуб «Привет»;
• в : — литератур-

ная викторина 
«В Тридевятом 
царстве, 
Пушкинском 
государстве».
Также к  юбилею 

поэта состоится ки-
ноклуб в кинотеатрах 
«Москва», «Победа» 
и  «Россия», вход сво-
бодный, при наличии 
мест:
•  июня в : — «Руслан 

и Людмила» +;
•  июня в : — «Сказка 

о золотом петушке» +.

ПУШКИНСКАЯ КАРТА
Программа «Пушкинская 

карта» работает с сентября 
 года. Ею можно опла-
чивать билеты на культур-
ные меропри яти я: кон-

церты, выставки, спектак-
ли и кино. Деньги на карту 
кладёт государство, и каж-
дый год лимит обновляет-
ся. В  году он составля-
ет   рублей.

Эт у к арт у п ре д лож и л 
ввести Президент. Поль-
зоваться ей могут школь-
ники в возрасте от  лет 
и  ст уденты 
до  лет.

Как принять участие в про-
грамме «Пушкинская карта»:
• зарегистрироваться 

на портале 
«Госуслуги»;

• подтвердить учётную 
запись;

• установить мобильное 

приложение «Госуслуги. 
Культура»;

• получить виртуальную 
Пушкинскую карту; 

• выбрать мероприятие 
из афиши в приложении;

• купить билет в приложе-
нии, на сайте или в кассе 
музея.

Как платить Пушкинской 
картой: 
• выберите мероприятие 

из афиши;

• оплатите онлайн;
• получите билет с помет-

кой, что он оформлен 
по программе;

• возьмите докумен-
ты для подтверждения 
личности, чтобы войти 
по билету.
Билет можно купить толь-

ко на своё имя. Друзьям или 
родителям оплатить билет 
в кино Пушкинской картой 
нельзя.
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Культура»;

• получить виртуальную 
Пушкинскую карту; 

• выбрать мероприятие 

«ПУШКИНСКИЙ» КРОССВОРД По горизонтали:
. В каком лицее учился 

Александр Сергеевич 
Пушкин?

. Раньше одна 
из центральных 
городских площадей 
носила имя Александра 
Сергеевича Пушкина. 
Как сейчас называется эта 
площадь? 

. На фасадной стороне 
памятника Пушкину 
на мысе Фиолент 
под беломраморным 
барельефом с профилем 
поэта изображены лист 
бумаги в виде свитка, 
гусиное перо и … 

. На склоне этой бухты 
вдоль улицы Пушкина был 
разбит сквер, названный 
в честь поэта. 

. Именно Фиоленту Пушкин 
посвятил стихотворение 
«К чему холодные …» 

. Приятельница Александра 
Сергеевича Пушкина, 
фрейлина императорского 
двора Александра Россет-
Смирнова вспоминала, 
что поэт очень любил 
розовые блины, которые 
для него стряпала няня 
Арина Родионовна. 

Какой сок няня добавляла 
в тесто? 

. Какое прозвище получил 
юный Александр, только 
начав обучаться в лицее? 

. Барельеф на памятнике 
Пушкину на мыле 
Фиолент выполнил 
выдающийся 
севастопольский 
скульптор Станислав … 

По вертикали:
. Кто был личным цензором 

поэта? 
. Эта севастопольская 

гимназия носит имя 
Александра Сергеевича 
Пушкина. 

. В день рождения поэта 
звучали … 

. Дерево, поразившее 
А. С. Пушкина 
во время путешествия 
по полуострову. 

. Город, где родился 
Пушкин. 

. В девять лет поэт 
пристрастился к чтению 
на каком языке?

. Александр Сергеевич 
Пушкин писал: 
«Георгиевский монастырь 
и его … оставили во мне 
сильное впечатление». 
О чём говорил поэт? 

Ответы:
По горизонтали: . Царскосельский, . Суворова, . Подсвечник, 
. Южная, . Сомненья, . Свекольный, . Француз, . Чиж.
По вертикали: . Император, . Первая, . Колокола, . Береза, 
. Москва, . Французский, . Лестница.

С  начала года жители 
Севастополя приобрели 
более 30 000 билетов 
по  Пушкинской карте
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8 ИЮНЯ

Музей 
Черноморского флота

Выставка «Блистательный 
век Императрицы Екатерины 

II» (+)
— 10:00—17:00 —

Центральная городская 
библиотека им. Л. Н. Толстого

Экскурсия 
«Читаем город. Женские 

истории» (+)
— 10:00 —

Севастопольский
театр юного зрителя

Спектакль «Сказка о мёртвой 
царевне и семи богатырях» 

(+)
— 11:00 —

Кинотеатр «Украина»
Музыкальная программа 

«Времена года. 
Три континента. 

А. Вивальди. П. Чайковский. 
А. Пьяццолла» (+)

— 17:30 —

Севастопольский 
академический русский 

драматический театр 
им. А. В. Луначарского

Спектакль 
«Восемь любящих женщин» 

(+)
— 18:30 —

9 ИЮНЯ

Севастопольский 
театр юного зрителя

Спектакль 

«Сказка о царе Салтане» (+)
— 11:00 —

Севастопольский центр 
культуры и искусств
Концерт «Роберт 

и волшебная флейта» (+)
— 14:00 —

Дом офицеров 
Черноморского флота

Праздничный концерт 
«Песни русские звучали…» 

(+)
— 15:00 —

Дворец культуры рыбаков
Спектакль-перформанс 

«Семь + Я» (+)
— 17:00 —

Севастопольский 
академический русский 

драматический театр 
им. А. В. Луначарского

Спектакль «Лес» (+)
— 18:30 —

10 ИЮНЯ

Государственный 
историко-археологический 

музей-заповедник 
«Херсонес Таврический»

Экскурсия «Охота 
на грифона» (+)

— 10:00 —

Севастопольский 
академический русский 

драматический театр 
им. А. В. Луначарского

Экскурсия по театру (+)
— 16:00 —

Севастопольский центр 
культуры и искусств

Концерт 
«Мелодии России» (+)

— 17:00 —

11 ИЮНЯ
Севастопольский центр 

культуры и искусств
Концерт ко Дню России 

и Дню города Севастополя 
(+)

— 14:00 —

Севастопольский 
академический русский 

драматический театр 
им. А. В. Луначарского

Программа 
«Евгений Онегин» (+)

— 19:00 —

АФИША РОДНОГО ГОРОДА

Строите планы на выходные? 
Думаете о том, как одеваться 
и брать ли зонт? Посмотрите 
прогноз погоды!

МАГНИТНЫЕ БУРИ
В ИЮНЕ:
• — июня —  балла;
• — июня — — балла;
• — —  балла;
•  июня —  балла;
• — июня —  балла.

В оставшиеся дни месяца 
обстановка будет нейтраль-
ной или погружённой в пол-
ный магнитосферный штиль.

ПЯТНИЦА, 7.06
ночь день

+18 +30
Без осадков

СУББОТА, 8.06
ночь день

+18 +30
Небольшой дождь

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 9.06
ночь день

+18 +29
Без осадков

МЫ СЛАВИМ ТЕБЯ, РОДНОЙ 
СЕВАСТОПОЛЬ 
Интерактивные площадки, экскурсии, мастер-классы, 
квест, концертная программа — всё это и многое дру-
гое ждёт посетителей праздника «Мы славим тебя, 
родной Севастополь».

М е р о п р и я т и е  п р о й -
дёт   июня на территории 
Мемориального комплек-
са «Малахов Курган». Вход 
свободный.

ПРОГРАММА 
МЕРОПРИЯТИЯ:
• :—: — квартал 

ремесленников.
• :—: — экскур-

сии в Оборонительной 
башне «История одного 
экспоната».
С : до : для посе-

тителей мероприятия будет 
организована масштабная 
концертная программа:
• : — концерт эстрад-

но-духового орке-
стра Центра народного 
творчества.

• : — концерт 
«Любимый сердцем го-
род Севастополь!» 
Севастопольского город-
ского национально-куль-
турного центра.

• : — концерт на-
родного оркестра рус-
ских народных инстру-
ментов им. К. Смирнова 
культурного комплек-

са «Корабел», театр на хо-
дулях «Шоу Великанов» 
Евпаторийского центра 
культуры и досуга.

• : — концерт военного 
оркестра севастопольского 
полка Росгвардии.

• : — концерт «Мы 
славим тебя, родной 
Севастополь!» коллекти-
вов культурного комплекса 
«Корабел».

• С : до : зрителей 
ждёт показательное вы-
ступление кинологических 
служб.
Впервые на  мероприятии 

гости увидят выступление хо-
дулистов театра «Шоу велика-
нов» и живые статуи, стили-
зованные под эпоху XIX ве-
ка, в  костюмах горожан, 
а также Григория Потёмкина 
и Екатерины Великой.

КАК ДОБРАТЬСЯ
Добраться до  Малахова 

кургана можно на троллей-
бусах № , , , а, , марш-
рутных такси № , , , , 
, автобусах № , , , , 
, , остановка «Малахов 
курган».

12 Хорошей недели

Главным правилом в своей работе мы 
определили живой диалог с севастопольцами.

Присылайте нам ваши пожелания и предло-
жения: какие рубрики хотите видеть в газете, 
чем можете с нами поделиться и о чём вам ин-
тересно узнать.

Мы пишем о любимом городе и его людях — 
чтобы каждый нашёл что-то для себя.

Вот наша почта: slavasev@yandex.ru.
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